

ÉLECTIONS
DÉPARTEMENTALES

20 & 27
JUIN
2021

CANTON DE
SAUMUR

Mathilde Grégory
COHIDON-RAMAGE **PIERRE**
Sandrine LION Bruno PROD'HOMME



Photo: © Frédéric Pétry – Photo réalisée dans le respect des règles sanitaires actuelles

PROGRAMME

version détaillée

**du cœur &
de l'action**

20 PROPOSITIONS
3 PRIORITÉS
1 IDÉE FONDATRICE

NOTRE OBJECTIF : RASSEMBLER, TRAVAILLER ET RÉUSSIR POUR UN
TERRITOIRE SAUMUROIS FORT DANS LE MAINE-ET-LOIRE



DU CŒUR ET DE L'ACTION 2021

Parce que notre engagement en faveur de l'environnement est concret, l'intégralité de l'empreinte
carbone de cette campagne électorale sera compensée par la plantation d'arbres. 

CHÈRES ET CHERS Artannais, Distréens, Montsoréliens, Parnaisiens, Roumarsonnais, Saumurois, Fontevristes, Campisouziens, Turquantois, Varrainois et Verrinois,

Du cœur et de l'action : voilà les mots fondateurs et l'esprit de la candidature que nous portons aujourd'hui devant vous.

Avec humilité, mais avec détermination.

Du cœur, parce que c'est là qu'est né et que se nourrit notre engagement à tous les quatre. Du cœur, parce que l'actualité en exige plus que jamais, avec une crise sanitaire, sociale, économique qui est aussi une crise humaine et qui toutes et tous nous remplit d'inquiétudes et souvent de souffrance. Du cœur, parce que l'action publique en a besoin pour savoir mieux écouter et mieux comprendre les besoins et les attentes de chacun. Du cœur, enfin, pour mieux décider et agir avec justesse, justice et efficacité.

De l'action, évidemment, car un engagement quand il est sincère a besoin de se concrétiser. Le nôtre veut se conjuguer demain plus encore qu'aujourd'hui avec l'intérêt général.

Se placer au service de toutes et tous exige une mobilisation et une détermination sans relâche. Nous y sommes prêts car nous avons le goût du travail et de l'écoute comme nous avons celui de l'action. Ce courage, cette envie et cette volonté, nous les avons, ancrés intimement en nous.

Le Département de Maine-et-Loire a besoin, aujourd'hui, de cœur et d'action.

Il en a besoin parce qu'il doit **organiser la solidarité** pour nos enfants, pour nos aîeux, pour celles et ceux d'entre nous qui connaissent des tourments dans leur vie. Parce qu'il doit **faire des collèges, dont il a la charge, des lieux où l'apprentissage peut se dérouler dans des conditions optimales et exemplaires** et parce qu'il doit accompagner les collégiens aussi en dehors du collège. Parce qu'il doit **prendre pleinement sa part dans la préservation de l'environnement**, autant dans la protection des espaces et paysages naturels, comme en Saumurois, que dans celle des ressources naturelles et dans la sensibilisation des plus jeunes. Parce qu'il doit **accompagner le développement économique de tous les territoires**, grâce aux routes, à la revitalisation des cœurs de bourg, à une politique forte en matière de logements. Parce qu'il doit **donner davantage l'impulsion en matière touristique**, particulièrement ici, sur notre territoire. Parce qu'il ne doit jamais être une institution isolée et hors sol mais bien un **accompagnateur des projets communaux, intercommunaux, associatifs** et une oreille attentive pour les acteurs de terrain. Pour toutes ces raisons, le Département a besoin de cœur et a besoin d'action.

Ces enjeux sont des défis majeurs. Nous devons et nous voulons les relever.

Notre projet, c'est fixer trois priorités au Département qui cadreront son action durant 6 ans : **la préservation de l'environnement**, qui constitue un défi urgent dont il faut prendre pleinement la mesure ; **la solidarité** car aujourd'hui plus qu'hier les problématiques s'accumulent pour nos enfants, nos jeunes, nos demandeurs d'emploi, nos personnes en situation de handicap, nos aînés, et qu'il est de la responsabilité des collectivités de les soutenir ; **l'accompagnement au développement**



économique, enfin, car pour être efficace la solidarité a besoin d'une économie forte qui crée de l'emploi et forme nos jeunes et il est nécessaire que nous soyons capables de créer les conditions pour que nos entreprises, nos agriculteurs, nos viticulteurs, nos commerçants, nos artisans, nos industries, se développent, grandissent et innovent.

Pour porter ces trois priorités, nous voulons que le Département retrouve une vraie place et un vrai rôle : **il est impératif de renouer un lien fort, fondé sur l'accompagnement – des projets, des idées comme des moments douloureux –, avec chacune et chacun d'entre nous, mais aussi avec nos élus locaux et avec notre tissu associatif.** C'est là, dans la proximité, au cœur même des réalités de chacun, que peuvent émerger les bonnes solutions.

Ces trois priorités et ce nouveau cadre institutionnel, **nous voulons les transcrire par des actes forts dès les 100 premiers jours.** Nous proposerons aux nouveaux élus départementaux de prendre **trois décisions dès le mois de septembre** : une **aide financière versée directement aux Centres Communaux d'Action Sociale** pour qu'ils participent activement, avec leur connaissance fine des besoins dans chaque commune, à la réinsertion de celles et ceux qui connaissent une situation préoccupante ; une **aide à la pratique sportive et culturelle des collégiens**, versée aux foyers en fonction des revenus, pour que nos enfants reprennent le plus vite possible contact avec les autres, avec l'apprentissage, avec l'émotion, avec le bien-être, après une période extrêmement difficile pour eux ; et enfin **le vote d'un principe fort : que désormais chaque euro dépensé par le Département, dans un projet, une subvention, une aide, participe obligatoirement, directement ou indirectement, à la préservation de l'environnement et à la solidarité.**

Chères habitantes et chers habitants, les élections départementales sont importantes pour chacune et chacun d'entre nous. Elles vous concernent directement et dans votre quotidien.

Faisons de ces élections un temps utile : un temps où le cœur parle et où l'action s'enclenche.

Nous vous donnons rendez-vous les 20 et 27 juin prochains.

**Mathilde COHIDON-RAMAGE, Grégory PIERRE
Sandrine LION, Bruno PROD'HOMME**

L'IDÉE FONDATRICE → Redonner du sens à l'action départementale en la rapprochant des réalités

Durant ces 6 dernières années, le Département de Maine-et-Loire a été trop souvent absent et trop souvent silencieux. Il a parfois oublié certains territoires et certaines réalités. À Saumur, la fermeture des Tourelles et la volonté de fermeture du collège Yolande d'Anjou ont marqué une rupture, car elles ont été la démonstration d'un manque de considération des citoyens, des associations et des élus. **Nous voulons et nous devons redonner du sens à l'action départementale en la rapprochant des réalités.**

1 Renouer un lien avec les citoyens

Nous souhaitons d'abord renouer un lien avec les citoyens. Et il est ainsi indispensable de connaître précisément les besoins, les attentes, les problématiques, mais aussi les idées, les projets, les envies de chacune et chacun d'entre nous. **Cette proximité, celle d'élus disponibles au quotidien, que l'on peut interpeller aussi bien sur les marchés qu'au téléphone, il nous faut la ré-instaurer avec simplicité et efficacité.** Élus conseillers départementaux, nous organiserons des permanences itinérantes chaque mois dans les communes de notre canton pour rencontrer et échanger avec celles et ceux qui le souhaitent ou qui en ont besoin. En parallèle, nous proposerons au Conseil Départemental de délocaliser la tenue de ses assemblées partout sur le territoire et de créer, sur notre canton, un Conseil citoyen composé de 15 citoyens tirés au sort, représentatifs de nos communes.

2 Renouer un lien avec les élus

Celles et ceux qui sont, au quotidien, les interlocuteurs privilégiés de chacune et chacun d'entre nous demeurent les Maires et les conseillers communautaires. C'est pourquoi le Département doit ré-apprendre à les écouter, à dialoguer avec eux et à mieux accompagner leurs projets. Les exemples sont nombreux : **en matière de sécurisation des digues de Loire, qui protègent plusieurs milliers de personnes dans le Saumurois, le Département doit entendre les inquiétudes de nos élus et nous proposerons ainsi de débloquer 1,5 millions d'euros par an pour soutenir les territoires concernés ; en matière de maintien des services publics, le Département doit savoir là aussi écouter et nous proposerons ainsi de geler toute étude relative à la fermeture d'un collège ; concernant le financement du Service d'incendie et de Secours, nous chercherons à créer un nouveau consensus pour qu'aucune collectivité ne se sente lésée, et nous chercherons un accord avec les élus Saumurois pour la construction, dans les 10 ans, du nouveau Centre de Secours.**

Pour éviter les malentendus, les blocages et les mésententes qui trop souvent desservent l'intérêt général, nous proposons ainsi la **création d'une assemblée des maires**, au sein du Département, réunie 2 fois par an pour mettre en concordance politiques départementales, politiques communales et intercommunales. C'est ce rôle de coordinateur et de facilitateur des projets émanant du terrain que doit endosser l'échelon départemental. Élus conseillers départementaux, nous nous tiendrons à disposition des Maires et des Présidents d'intercommunalités pour les rencontrer et soutenir leurs projets. À l'échelle de notre canton, nous proposerons aux 11 maires de nous rencontrer tous ensemble au moins 4 fois par an.

3 Fluidifier le travail entre les élus locaux et la Région

Ces dernières années, nous avons assisté à une montée en puissance des Régions et des intercommunalités. Si les communes demeurent les instances de proximité par excellence, le Département peine à trouver sa place. Au-delà des propositions faites plus haut, le Département

doit endosser le rôle de facilitateur du travail mené entre la Région, parfois lointaine et notamment pour le Saumurois situé aux confins des Pays-de-la-Loire, et les intercommunalités. Cette fluidité, nous pouvons la favoriser **en signant, tous les trois ans, une convention d'objectifs entre la Région Pays-de-la-Loire, le Département de Maine-et-Loire et nos intercommunalités : cette convention assignera ainsi des objectifs communs, concrets, réalisables auxquels correspondront des financements eux aussi communs, concrets et réalisables.** Pour 2021-2023, l'augmentation de la production d'énergies renouvelables sur le Maine-et-Loire, le renforcement de la possibilité de circuler à vélos, à cheval ou à pieds sur les routes départementales, la multiplication des emplois en insertion ou encore la construction ou la rénovation d'habitats partagés de 10 logements maximum pour chacun.

4 Renouer un lien avec le tissu associatif

Le tissu associatif est, en Maine-et-Loire, et particulièrement en Saumurois, très actif, en matières sportive, culturelle, sociale, solidaire ou environnementale. Ces réseaux de citoyens participent activement et au quotidien à la cohésion sociale et à des avancées dans tous les domaines. Le Département doit impérativement renouer un dialogue avec les associations et valoriser leurs actions. Nous proposons de mettre en place **un budget de financement participatif de 1 million d'euros par an qui sera mobilisé chaque année pour financer 100 projets associatifs exemplaires** qui concourront à la préservation de l'environnement, à la solidarité ou à l'innovation.

5 Remettre le Saumurois au cœur du Département

Saumur est la 3^e ville du Département derrière Angers et Cholet. L'agglomération Saumur Val de Loire est la plus grande, en superficie, du Département et la 4^e la plus peuplée. Pourtant, trop souvent, l'actuel Conseil Départemental a démontré une iniquité de traitement entre les territoires qui le composent, sans prendre en compte les difficultés du Saumurois et notamment son taux de personnes en situation de précarité, plus fort qu'ailleurs, méritant ainsi une attention toute spécifique. **Le Saumurois doit être mieux et davantage représenté, écouté et entendu au sein des instances Départementales. Cela n'est pas qu'une question de vice-présidence : c'est avant tout aux élus départementaux du territoire de se faire entendre et de défendre et promouvoir le Saumurois.** Élus conseillers départementaux, nous mettrons toute notre énergie en ce sens, car les sujets sont nombreux pour notre territoire : accélérer le développement économique et la formation de nos jeunes (filiales bois, cheval, tourisme, hôtellerie, restauration...), renforcer l'aide sociale à l'enfance et nos politiques en faveur de l'insertion, améliorer les conditions de vie de nos jeunes et de nos aînés, préserver et valoriser l'environnement naturel exceptionnel du Saumurois...

PRIORITÉ 1 → Préservation de l'environnement

6 DANS LES 100 JOURS...

Dépenser utilement chaque euro du Département

Nous proposerons le vote par l'assemblée du Conseil départemental d'un principe fort : que désormais **chaque euro dépensé par le Département, dans un projet, dans une subvention ou dans une aide participe obligatoirement, directement ou indirectement, à la préservation de l'environnement et à la solidarité.**

7 ÉCO-EXEMPLARITÉ

Faire du Département de Maine-et-Loire un Département éco-exemplaire

Cette transformation radicale implique de changer les habitudes en intégrant dès la réflexion et la conception des projets une logique environnementale forte. Concrètement, il nous faut **insérer des clauses « vertes » dans la totalité des appels d'offres** du Département (économie circulaire, matériaux bio-sourcés, logique de compensation environnementale, réemploi des déchets notamment dans la construction bâtementaire... même lorsqu'il s'agit de construire des routes), favorisant indirectement la transition de nos entreprises. Cela implique également de **travailler sur l'existant** (installation de poubelles de tri et de composteurs dans tous les bâtiments du Département, dont les collèges ; travaux de rénovation énergétique pour réduire de 20 à 50% les consommations d'énergie des bâtiments départementaux...).

8 MOBILITÉS DURABLES

Aux côtés des communes et des intercommunalités, favoriser la pratique des mobilités durables

De nombreuses communes et intercommunalités se penchent aujourd'hui sérieusement sur le vélo et les mobilités douces. Le Département doit prendre sa part dans cette volonté de **créer de véritables circuits sur l'ensemble du territoire pour favoriser à la fois le tourisme mais aussi les déplacements quotidiens domicile-travail, domicile-école ou domicile-commerces de proximité.** Nous proposons ainsi d'accélérer la création de voies douces sur l'ensemble des routes départementales pour qu'en 2026, une large majorité de nos routes soient praticables pour les vélos, les piétons, les sportifs, les chevaux, les trottinettes... et que ces routes soient systématiquement reliées, en concertation et en accord avec les Maires, avec les circuits communaux et intercommunaux.

9 ALIMENTATION / AGRICULTURE

Accompagner nos agriculteurs vers une agriculture bio et raisonnée et améliorer l'alimentation dans les collèges

La transition vers une agriculture plus respectueuse de l'environnement est un souhait partagé par toutes et tous. Mais les collectivités doivent être aux côtés de nos agriculteurs pour les y aider. Nous proposerons ainsi la mise en place d'**un programme sur 10 ans pour que, d'ici 2031, tous les collèges du Département bénéficient d'un réseau de cuisines centralisées, partagé avec les communes et les intercommunalités qui le souhaitent et basé sur l'extraordinaire diversité de la production agricole** du Maine-et-Loire. Ce réseau départemental de cuisines centralisées, qui offrira à nos enfants la possibilité de manger des produits sains et issus de circuits courts, constituera un important débouché pour les produits bio, raisonnés et locaux de nos agriculteurs et leur permettra d'aborder plus sereinement leur transition.

10 BIODIVERSITÉ, DÉRÈGLEMENT CLIMATIQUE

Financer la plantation d'arbres

Le Maine-et-Loire est l'un des territoires les plus riches en forêts de la Région. Il nous faut cultiver cette richesse, la maintenir et même la développer tant elle est un outil majeur de la lutte contre le réchauffement climatique et la réduction de notre biodiversité. Nous souhaitons ainsi que le Département s'engage, en partenariat avec le Parc Naturel Régional et la Région, les collectivités et le monde associatif, dans une politique forte en matière de **soutien à la plantation d'arbres, par exemple via le développement en partenariat avec les propriétaires des haies entre les parcelles agricoles** et par exemple nos viticulteurs, déjà fortement engagés dans cette démarche, et **la végétalisation des abords des routes départementales.** Si le coût d'un arbre planté est d'environ 10 euros (de l'étude du sol jusqu'à la plantation en passant par la préparation du terrain, la main d'œuvre, etc.), **le Département financera systématiquement jusqu'à 5 euros par arbre planté** soit 50% du coût, qu'il soit supporté globalement par une commune, une agglomération ou une association. Enfin, nous porterons une attention particulière aux zones naturelles sensibles, nombreuses dans le Département et qui constituent un patrimoine naturel important qu'il nous faut savoir préserver.



PRIORITÉ 2 → Solidarité de tous avec tous

11 DANS LES 100 JOURS...

Mettre en place un soutien financier aux Centres communaux d'action sociale en faveur de l'insertion sociale

Nous proposerons le versement d'une **aide financière directement aux Centres Communaux d'Action Sociale**, prioritairement dans les communes rurales, pour qu'ils participent activement, avec leur connaissance fine des besoins dans chaque commune, à la réinsertion de celles et ceux qui sont en difficulté en matière d'emploi, de logement, de mobilité, de formation qualifiante.

12 DANS LES 100 JOURS...

Créer une aide à la pratique sportive et culturelle des collégiens

Nous proposerons la mise en place d'une **aide à la pratique sportive et culturelle des collégiens, donnée aux foyers et en fonction des revenus, pour que nos enfants reprennent le plus vite possible contact avec les autres**, avec le monde, avec l'apprentissage, avec l'émotion, avec le bien-être, après une période extrêmement difficile pour eux. En complément de cette aide, nous travaillerons avec les équipes enseignantes et les partenaires socio-culturels, par exemple en finançant mieux des **sorties scolaires de proximité**, pour que nos collégiens s'approprient davantage nos espaces naturels, notre histoire, notre patrimoine, nos sites touristiques et culturels – le Château de Saumur, l'Abbaye de Fontevraud, les troglodytes de Souzay-Champigny, Turquant ou Parnay, le Cadre noir, le site équestre de Verrie, le Château de Montsoreau, les vignobles de Varrains... et qu'ils en deviennent des ambassadeurs.

13 ENFANCE / PARENTALITÉ

Remettre de l'humain dans l'aide sociale à l'enfance

Nos enfants – leur éducation, leur instruction, leurs conditions de vie, leur accès au sport, à la culture, à l'épanouissement... – doivent être une priorité de tous les instants. C'est pourquoi il est nécessaire que le Département de Maine-et-Loire, particulièrement montré du doigt sur sa gestion de l'aide sociale à l'enfance, revoie sa stratégie et les moyens mis en œuvre. Notre proposition : **que ce qui relève de l'humain, ici les difficultés rencontrées par nos enfants et par leurs parents, ne soit pas un dossier parmi d'autres mais bien un sujet prioritaire à aborder avec humanité et en déployant des moyens humains supplémentaires** pour davantage de prévention et davantage de rencontres, de points d'étape, de bilans sur le terrain. Sur le canton de Saumur précisément, nous proposerons la création d'un nouveau lieu de parentalité situé sur la côte, dédié aux familles, afin de les accompagner au quotidien dans leurs problématiques. **S'il est**

nécessaire d'augmenter le budget départemental alloué à ce sujet, nous le ferons : être élu, c'est faire des choix et préparer l'avenir.

14 LOGEMENT

Favoriser la mixité et développer des alternatives aux EHPAD

Le logement est l'un des éléments-clés dans la vie de chacune et chacun d'entre nous. Il est déterminant aussi bien en matière de bien-être que d'accès aux services publics, à l'emploi ou encore de cohésion sociale. Notre politique de construction et de rénovation de logements doit être capable de répondre aux besoins et aux attentes de notre société actuelle. C'est pourquoi nous proposons de fixer **trois priorités à la politique du logement menée par le Département : multiplier, en alternative aux EHPAD** et pour favoriser le maintien à domicile, la création d'habitats partagés pour que nos aînés puissent vivre dans des petits groupes à taille humaine ; **développer des habitats mixtes** dans lesquels cohabiteront des logements pour étudiants, saisonniers ou stagiaires, des logements pour personnes à faibles ou moyens revenus et des logements pour personnes vieillissantes ; **développer la construction ou la rénovation de logements pour les personnes en situation de handicap**. S'il nous faut favoriser le maintien à domicile, nous proposerons en parallèle de mieux soutenir les EHPAD en facilitant au mieux le recrutement d'agents de soins, d'infirmiers et de médecins coordinateurs.

15 SANTÉ

Accompagner les communes et les intercommunalités dans la lutte contre la désertification médicale

Les territoires ruraux de notre Département continuent de souffrir de la désertification médicale et principalement du manque de médecins généralistes et de dentistes. Nous proposons, à travers un travail étroit avec les communes et les intercommunalités, de chercher des solutions territoire par territoire et notamment à Fontevraud, Souzay, Parnay, Turquant et Montsoreau. Comme l'a fait la Ville de Saumur, précurseur au niveau national, **nous proposons de faciliter l'installation de nouveaux professionnels de santé via un panel d'outils** et notamment à travers des conventions de moyens et d'objectifs, avec les mairies, l'Agence Régionale de la Santé et la Sécurité Sociale, afin de favoriser la location de bâtiments publics, la garantie d'emprunt pour les internes s'apprêtant à s'installer, le salariat à temps partiel des médecins, la mise en place d'une bourse départementale pour les étudiants en médecine qui s'engagent à s'installer sur le territoire, le financement de 10% des Maisons de santé communales...



PRIORITÉ 3 → **Accompagnement et soutien au développement économique**

16 **PROXIMITÉ** **Amplifier la revitalisation des centres-bourgs et des centres-villes**

Le Département soutient la revitalisation des centres-bourg et des centres-villes à travers de nombreux dispositifs. **Nous devons continuer et aller plus loin, notamment en matière d'accompagnement à l'installation des commerces et à leur modernisation, de rénovation énergétique des logements, de valorisation du patrimoine et particulièrement du petit patrimoine local, de déploiement de la fibre dans chaque foyer et dans l'accompagnement à la création d'espaces propres aux nouveaux usages** et susceptibles de favoriser l'installation de nouveaux habitants et de nouvelles entreprises : espaces de coworking, conciergeries, crèches en entreprises, etc. Le Département a déjà les outils nécessaires, avec Maine-et-Loire Habitat, avec Alter Public, avec le travail mené en concertation avec l'ANAH : à nous, demain, d'optimiser l'utilisation de ces outils.

17 **TOURISME** **Donner davantage d'impulsion en matière de tourisme et développer le tourisme vert et d'itinérance**

Nous voulons un Département qui donne l'impulsion en faveur du développement touristique. Une impulsion forte, et une impulsion globale, prenant en compte l'ensemble des richesses des différents territoires. De ce point de vue, le Saumurois, qui draine 70% du tourisme départemental, doit faire l'objet d'une attention particulière. Outre nos patrimoines les plus connus qu'il faut encore renforcer – nos Châteaux, nos églises, nos vins, nos musées... – **c'est sur le thème de l'itinérance que le Département peut aujourd'hui apporter sa valeur ajoutée** avec le développement, en parallèle de nos grands sites touristiques, de circuits d'itinérances (pédestres, cyclables, équestres, fluviaux...) marqués par une qualité environnementale exemplaire. **Nous pouvons faire du Maine-et-Loire l'un des départements les plus en avance sur le tourisme vert et le tourisme qui sort des sentiers battus** pour retrouver un lien fort avec la nature : passons à l'action.

18 **INFRASTRUCTURES** **Développer les infrastructures de mobilités**

Les collectivités n'ont pas vocation à créer des entreprises : en revanche elles ont vocation à créer toutes les conditions favorables pour leur installation. Le réseau de mobilités est de ce point de vue un élément majeur et peut convaincre une entreprise de s'installer ou non sur notre territoire : c'est pourquoi nous devons absolument permettre une meilleure mobilité pour les entreprises, pour leurs salariés, pour leurs clients, pour leurs marchandises, mais aussi et bien sûr pour nos habitants en recherche d'emploi. **Nous souhaitons ainsi que le Département s'engage dans une politique forte en matière d'infrastructures de mobilités** : liaisons routières, création d'aires

de covoiturage, installation de bornes électriques, gaz et hydrogène, mise en place d'un système de location de véhicules propres notamment dans les communes rurales, travail étroit avec la Région et les intercommunalités pour que les différents réseaux de transports (bus, vélo, voitures, trains...) soient enfin compatibles entre eux. Nous veillerons bien sûr toujours à ce que ces infrastructures soient pensées en concertation avec les collectivités, les usagers et les entreprises afin qu'elles soient situées aux meilleurs endroits possibles en privilégiant les dents creuses plutôt que l'étalement urbain. **Enfin, il nous faudra, avec la Région et l'État, revoir les priorités en matière de liaisons ferroviaires : nous devons faire le maximum pour désenclaver le Saumurois, mieux relier nos villes et les métropoles** et, notamment, agir avec force et détermination pour que l'État et la Région remettent une ligne TGV à Saumur.

19 **FILIÈRES LOCALES** **Accompagner et soutenir les filières bois, cheval et Loire**

Notre Département est riche en filières économiques d'avenir. C'est le cas par exemple en Saumurois avec la filière bois, la filière cheval et la filière Loire. **Ces trois filières représentent aujourd'hui plusieurs milliers d'emplois et peuvent être demain, si nous savons les accompagner, des filières moteurs de notre territoire et dont le rayonnement sera national et international.** Nous proposons que le Département apporte son soutien grâce à la formation des jeunes à ces filières dès la sortie du collège, grâce à l'accompagnement plus fort de la préservation des bords de Loire et grâce à un soutien entier au développement et à la valorisation du site équestre de Verrie qui pourra, en 2024, si nous y mettons de l'énergie et de la conviction, accueillir les épreuves officielles d'équitation des Jeux Olympiques.

20 **ATTRACTIVITÉ** **Renforcer les éléments forts de l'attractivité de nos territoires**

L'attractivité de notre et de nos territoires passe aussi par l'évènementiel. Le Festival d'Anjou, le Marathon de la Loire, Anjou Vélo Vintage, les Grandes Tablées, Festivini, la Dive Bouteille... ces événements conviviaux, familiaux, qui passent à Saumur, à Montsoreau, à Parnay, à Rou-Marson, à Souzay-Champigny, à Turquant, à Fontevraud, à Distré, à Varrains, à Verrie, à Artannes, sont aussi des marqueurs forts pour le Maine-et-Loire et pour le Saumurois et des événements qui font parler de nous dans la France entière. **Le Département de Maine-et-Loire doit être plus volontaire dans le soutien à ces événements**, comme il doit être capable de faire du Festival d'Anjou un festival plus accessible à tous les habitants du Département en retravaillant son modèle économique et en organisant plus de spectacles dans l'ensemble de nos communes.



→ On vous en dit un peu sur nous...

Photos: © Gérald Angibaud – Photos réalisées dans le respect des règles sanitaires actuelles



Mathilde COHIDON-RAMAGE a 38 ans et habite Saumur. Elle est mariée et maman de 2 enfants. Professionnelle du tourisme et de la communication, amoureuse du patrimoine culturel et naturel du Saumurois, ses convictions en matière de protection de l'environnement l'ont décidée à reprendre ses études et à préparer une thèse de doctorat relative à la **préservation de la biodiversité**. C'est cette sensibilité, **notamment, qui fonde aujourd'hui son engagement politique.**



Grégory PIERRE a 49 ans et vit à Saumur avec son épouse et leurs 2 enfants. Ancien chef d'entreprise dans le BTP, ancien collaborateur de L. Saint-Paul (députée de Maine-et-Loire), il est depuis 2020 **conseiller municipal de la Ville de Saumur, Vice-Président de la Communauté d'Agglomération Saumur Val de Loire** en charge du commerce, du tertiaire et de l'artisanat et Président de la Commission d'appels d'offres.



Sandrine LION a 49 ans. Mariée et mère de 2 enfants, installée en Maine-et-Loire depuis 2009, elle a été assistante de direction avant de s'orienter vers l'associatif, notamment en faveur de l'enfance. Adjointe au Maire de Fontevraud-l'Abbaye de 2014 à 2020, déléguée aux affaires scolaires et au patrimoine, elle est depuis 2020 **Maire de Fontevraud-l'Abbaye et Vice-présidente de l'Agglomération Saumur Val de Loire** en charge du tourisme et du patrimoine.



Bruno PROD'HOMME a 61 ans et vit à Saumur. Il est retraité, marié, père de 2 enfants et grand-père de 4 petits-enfants. Engagé dans la vie municipale depuis plus de 20 ans, membre du Parti socialiste depuis 1995, bénévole actif dans de nombreuses associations et notamment dans le monde équestre, il est depuis 2014 **adjoint au sein du Conseil municipal de la Ville de Saumur et conseiller communautaire** de l'agglomération Saumur Val de Loire.



Photo: © Frédéric Pétry

→ Vous souhaitez nous connaître un peu mieux?

Nous vous donnons rendez-vous sur la page facebook **f Du Cœur et de l'Action 2021**. Vous y trouverez, au-delà de l'actualité de notre aventure électorale, des entretiens vidéos de 5 à 10 minutes avec chacune et chacun d'entre nous. L'objectif? Que nous vous parlions avec beaucoup de sincérité et de cœur de notre projet et des raisons qui président à notre candidature pour ces élections départementales.

↑ Échanges toujours (très) enrichissants avec les habitants du canton lors d'un marché ensoleillé.

du cœur & de l'action

→ Ils sont élus locaux... et ils nous soutiennent



Jackie GOULET,
Maire de la Ville de Saumur et
Président de la Communauté
d'agglomération Saumur Val de
Loire

« Cette équipe, que j'appelle celle des 4 mousquetaires, elle est dans la continuité de l'équipe et du projet que j'ai eu le plaisir de conduire en

2020 et qui ont remporté l'élection municipale de la Ville de Saumur. On y retrouve **la complémentarité, la diversité des parcours, la richesse d'idées différentes** qui se conjuguent, se concilient, se marient pour porter des objectifs communs. **Agir sur la réalité nécessite, j'en suis convaincu, cet esprit à la fois pragmatique et solidement attaché à des valeurs simples** : la préservation de l'environnement, la solidarité de tous avec tous, la volonté de développer l'économie pour créer de l'emploi et au final améliorer les conditions de chacune et chacun d'entre nous. C'est pourquoi **je soutiens pleinement cette candidature qui est la seule capable de rassembler et de proposer un projet sérieux, détaillé et équilibré**. Les 20 et 27 juin prochain, je voterai avec le cœur et avec, toujours, ma volonté d'action. »

Loïc BIDAULT, ancien directeur du **Parc naturel régional**, ancien Président du **Conservatoire des espaces naturels** des Pays de la Loire, conseiller municipal de la Ville de Saumur en charge de **l'écologie, du développement durable et de la transition énergétique**, conseiller communautaire

Joël BIGOT, **Sénateur de Maine-et-Loire**, ancien Maire des Ponts-de-Cé

Alain BOISSONOT, **Maire de Souzay-Champigny, Président du Syndicat de la Côte** et conseiller communautaire



Laetitia SAINT-PAUL,
Députée de Maine-et-Loire et
Vice-présidente de l'Assemblée
nationale

« La liste Du cœur et de l'action est dans la continuité des municipales 2020 à Saumur pour lesquelles j'ai soutenu, avec La République en Marche, la candidature de Jackie

Goulet et sa liste sur laquelle figuraient diverses sensibilités politiques rassemblées autour d'un projet commun, dont Grégory Pierre pour LREM, Bruno Prodhomme pour le PS et bien d'autres femmes et hommes engagés pour leur territoire et pour nos concitoyens. **Cette belle coalition, de la gauche républicaine au centre droit, a prouvé sa compétence et son efficacité pour affronter les 18 mois de crise**. Je soutiens d'autant plus cette équipe, candidate aux élections départementales, que **Grégory Pierre a été durant 4 ans mon collaborateur parlementaire. Travailleur infatigable, homme de caractère, grand connaisseur du territoire Saumurois** – il a notamment travaillé avec moi auprès du ministère de l'éducation nationale pour combattre la volonté de fermer le collège Yolande d'Anjou portée par les élus départementaux sortants –, il présente aujourd'hui avec ses 3 colistiers **un projet innovant, résolument ancré dans une volonté de développer l'économie, de créer de la solidarité et de préserver notre environnement**.

Les 20 et 27 juin, je vote du cœur et de l'action ! »

Béatrice GUILLON, **Maire déléguée de Saint-Lambert-des-Levées** et conseillère communautaire

Nathalie LIÉBAULT, **Maire déléguée de Dampierre-sur-Loire** et conseillère communautaire

Marcus NÉRON, **Maire délégué de Saint-Hilaire-Saint-Florent** et conseiller communautaire

